

会議の名称 令和6年5月定例教育委員会
日 時 令和6年5月2日(木)
午前9時から午前10時55分まで
場 所 北庁舎2階 第5会議室

出席者

教育長	大澤孝明
委員	川上雅也
委員	細川修
委員	安藤京子
委員	宗絵美子
事務局	
教育部長	山端剛史
教育部次長兼教育総務課長	若杉玲子
教育総務課指導室長	福岡和
くらし文化部長	門前健
生涯学習課長	粕谷庸介
生涯学習課担当課長(事業、 施設担当)兼文化の家館長	生田創
生涯学習課課長補佐	平岡優一
中央図書館長	二之部香奈子
給食センター所長	古橋剛
みどりの推進課課長補佐 (平成こども塾担当)	加藤紀子
教育総務課課長補佐	山田克仁
教育総務課庶務教育係長	宇井正幸
教育総務課施設係長	岩崎大輔

傍聴者

2人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

1 決定承認事項

長久手市文化財保護審議会委員の委嘱について

2 報告事項

(1) 後援・推薦名義専決処分の報告

(2) 教育委員会及び関係各課からの報告

3 報告事項【非公開】

就学援助認定者数報告

4 その他

議事録署名者

宗委員

議事録

教育長

令和6年5月定例教育委員会を始めます。

本日午後1時からディスレクシア研修を実施します。今年度4回の研修を予定しています。児童生徒の不登校防止のために教員養成を行うことを目的としています。誰一人取り残さず、多様性尊重の意識で取り組んでいきます。

本日の議事録署名者は、宗委員です。

それでは、議題に沿って議事を進めます。

決定承認事項の長久手市文化財保護審議会委員の委嘱について、生涯学習課から説明をお願いします。

(資料1に沿って説明)

教育長

承認してよろしいですか。

委員

(異議なし)

教育長

異議なしと認め、承認とします。

続きまして、報告事項に移ります。後援・推薦名義専決処分の報告について教育総務課から説明をお願いします。

(資料2に沿って説明)

委員から特に意見なし

教育長

続いて教育委員会及び関係各課からの報告です。みどりの推進課から説明をお願いします。

(資料5に沿って説明)

委員

毎月子ども塾だよりを見ていますが、5月5日に予定している「アフリカの楽器カリンバを作ろう」の応募状況はどのようなですか。また、5月に予定しているプログラムのうち半分が年間会員が対象となっており、新規の人が参加しづらいように思います。年間会員の人数がプログラムにより異なりますが、どのように設定しています

か。

事務局 「アフリカの楽器カリンバを作ろう」は、定員を超える申込みがありました。また、年間会員につきましては、講師と相談しながら最適な定員を設定しています。

教育長 4月28日に実施したカブトムシの幼虫探しのプログラムでは、どのくらい見つかりましたか。

事務局 参加者から探す範囲が狭かったというお声がありましたが、一定程度見つかりました。

委員 学校連携プログラムで実施するカレー作りは、アレルギーフリーのルーを使用しますか。

事務局 確認して次回の委員会で報告します。学校とは事前打合せをしていますので、その中で確認をしていると思います。

委員 アレルギーフリーのルーも多く販売されています。みんな同じものが食べられ、先生方も安心できるので良いと思います。

教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

(資料6、資料7に沿って説明)

委員 複数の団体が集まって読み聞かせイベントを開催することはありますか。

事務局 一堂に集まってイベントを開催したことはありません。

教育長 図書館の来場者数は増えていますか。

事務局 貸出冊数を増やしたことが関係しているのかもしれませんが、来場者は増えています。

教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

(資料8に沿って説明)

委員 5月2日の給食で季節に合わせかしわもちが提供されてとても良いと思います。なかなか予算の関係でデザート回数を増やすことは難しいかと思いますが、今後も季節や行事に合わせたデザートが提供できると良いと思います。物価高騰の影響はどのようですか。

事務局 まだ年度が始まったばかりということもありますが、極端に費用を抑えるようなことはしていません。アレルギーの面談も順次実施していますので、誰でも安全に食べられる献立を心がけて対応しています。

委員 魚も多く取り入れていて、子どもたちも喜んでいると思います。

委員 保育園の献立表が今までとデザインが変わっていますが何か理由がありますか。

事務局 今まで下欄に掲載していた行事食などのお知らせは、保育園だよりに掲載するようにしました。

教育長 続きますして、生涯学習課から説明をお願いします。

(資料3、資料4に沿って説明)

委員 ニュースポーツに取り組んでいますが、いつまでがニュースポーツなのか疑問に思い調べてみると、技術やルールが比較的簡単で、だれでも、どこでも、いつでも容易に楽しめることを目的として、新しく考案されたスポーツだということが分かりました。

事務局 ボッチャやモルックなど、誰でも気軽に参加できるものに取り組んでいます。

教育長 続きますして、教育総務課から説明をお願いします。

(資料9に沿って説明)

委員 先日、公立小中学校の8割でインターネット環境の速度が不十分という新聞報道がありました。本市はどうですか。

事務局 業者が測定したところ適切だという結果でした。

委員 地域学校協働本部は、今後どのように進んでいきますか。

事務局 2校区目の設置に向けて取り組んでいきたいと考えています。

委員 学校と地域が連携する際、学校から地域にどのように声かけをしたら良いのか分からないと思います。また、地域の人もいつになったら2校区目の地域学校協働本部ができるのか、とおしゃっている人もいます。とてもゆっくりと進んでいるように感じますがいかがですか。

事務局 4月の人事異動で他市町から本市に移動してきた校長もいますので、地域学校協働本部で取り組んできた今までの実績や成果などを校長会で紹介したいと考えています。

委員 他自治体では40分授業を導入している学校があるようですが、検証などはしていますか。

教育長 様々な課題があり導入には至っていません。

事務局 何かを変えていくためには教員の意識を変えていく必要があると思います。学校ごとに取組が異なると対応が難しいので、一斉に実施する必要があると思います。

教育長 今年度部活動を地域に移行します。中学校の教員の勤務時間が改善されることを期待しています。この移行により、生徒指導の質を向上させ、生徒に向き合う時間を増やしたいと思います。

教育長 他に御意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいですか。

委員 (異議なし)

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。